



↓ **Cuenta corriente**
Alicia Salgado
contacto@aliciasalgado.mx

Banobras, el 4º banco por activos de crédito

• No dude que, al paso que van, le rasquen al 3º para superar a Banorte.

La conclusión de la autopista de cuota Barranca Larga-Ventanilla que une a Oaxaca capital y a Puerto Escondido (la costa), fue una decisión política que tomó el presidente **López Obrador** en medio de la pandemia, pero que marca un hito en la terminación de obras inconclusas de administraciones anteriores.

El recorte de más de 6.5 a 2.5 horas del trayecto, implicó una inversión superior a 13 mil millones de pesos realizada por Fonadin, el fideicomiso de infraestructura de Banobras que dirige **Jorge Mendoza**, pero si se evaluara el dinero perdido y la rentabilidad social estancada desde que se proyectó la obra (2019) y durante el tiempo de parálisis (14 años), se evaluaría el impacto que ha tenido la terminación de obras de infraestructura de conectividad terrestre como ésta, que, en principio, recibe un aforo de 4 mil 500 vehículos diarios.

Banobras ha demostrado que no sólo es un banco de segundo piso, sino una herramienta financiera presente en proyectos prioritarios definidos por el gobierno y fundamentales para el desarrollo de estados y municipios (por cierto, 46 por ciento de los 209 mil 551 millones de pesos colocados en crédito durante 2023, fueron para estados y municipios).

Otro dato interesante es que la inversión en proyectos de infraestructura suma poco más de 24% con 50 mil 833 millones de pesos ejecutados en el balance del 2023, y una buena parte ha sido obra municipal, pues ha aumentado a 419 (el más alto de la historia) el número de municipios apoyados y a más de 13 mil millones de pesos de crédito canalizado. ¡Pura inclusión financiera federal!

Una de las críticas más fuertes hacia la banca de desarrollo es que no prestan y la realidad es que, si considera que tiene 683 mil millones de pesos en cartera, Banobras es hoy el 4º Banco del sistema financiero mexicano por el monto de sus activos de crédito y no dude que, al paso que van, le rasquen al 3º para superar a Banorte, pues sólo su participación en proyectos de infraestructura ha crecido en 35% y los índices de recuperación son bastante sólidos. ¡De notarse!



DE FONDOS A FONDO

#SaborEsPolanco, extendido por el gran jardín del Campo Marte, está de manteles largos porque cumple 10 años de presentar lo último de lo último en gourmet y maridaje en la CDMX. La propuesta de la década, que ha organizado Ocesa con el patrocinio de Santander, reúne hoy a más de 70 restaurantes, 200 expositores, más de 400 platillos a degustar el sábado 9 y domingo 10 de marzo. Y como el maridaje es lo suyo, Baja California, gobernado por **Marina del Pilar Ávila**, es el estado invitado y la oferta vitivinícola que llevará de la mano con grandes casas, asegura excelencia. Como siempre, el productor y director general de este festival gastronómico es **Alejandro Garza**, de Ocesa.

#AnaG.-vs-DiegoC. Por lo visto, la constante entre los herederos de la excervecería Modelo es el conflicto. Al igual que **Juan Pablo González Cimadevilla**, su hermana **Ana María González Cimadevilla**, ambos primos de **Carlos Fernández González**, expresidente de Grupo Modelo, prefiere elegir el conflicto en su divorcio y llevar a tribunales sus temas familiares.

El caso de **Ana González** en contra del empresario **Diego Cándano** toma visos de escándalo, por lo que sus familiares y amigos esperan que este conflicto tenga un mejor desenlace que el divorcio de **Juan Pablo González Cimadevilla**, quien terminó perseguido por Interpol y, dado el tono, la única intención aquí es buscar dañar a quien se les pone enfrente y, quien gana, obvio, son los abogados.

#DeEstreno. El libro editado por el BID, *Taxonomía Sostenible de México*, fue presentado por **Gabriel Yorio**, subsecretario de Hacienda, ante integrantes del Consejo Mexicano de Normas de Información Financiera (CMNIF). La edición no es un cumplido, pues la TSM, como se le conoce al referente mexicano, se ha convertido en el *benchmark* latinoamericano de políticas de desarrollo sostenible, sustentable e incluyente, para ser considerado "financiable" en estándares ESG.

